

creyó tener un porvenir en la credulidad del prógimo, al ver asegurado su futuro, por una de aquellas evoluciones á la que con dolor de alma no puedo llamar del destino, en el alma no pensó en desautorizar las voces, al contrario pensó en hablarlas de él llevando un método de vida del todo extravagante.

Hacen correr la voz de que vivía, solo respirando aire. Para muchos Tio Juan no comía ni bebía; y no es extraño porque en el dominio de lo sobre natural, estas cosas son flores.

No faltó quien largase la voz de que Tio Juan era un duende, parecido, una alma en pena.

Así se suele escribir la historia. Pero mirén, lo que me decía una vieja de aquellos benditos tiempos:

Vivíamos tranquilos en nuestros apartado barrio, sin molestar á nadie y sin que nadie nos molestara.

Jamás habian visitado nuestras calles ninguna de aquellas almas en pena, y si nos reuniamos y conversabamos de ellas alguna vez en los velorios, era para matar las largas horas de la noche y como hablando de cosas que fueron.

Peró hete aquí, que una noche, ¡Jesus, pero qué noche! Dios me perdone; aquella era una noche de mandinga relampagueaba por los cuatros costados y tronaba á cada segundo y acompañaba ese desorden en los elementos una recia lluvia unida con piedras de un tamaño bastante grande.

Ese año se perdió toda la fruta que ya estaba pintona.

El viento silbaba con voces extrañas imitando agudos quejidos. Salir de la casa era como entrar en la boca de un lobo; tan oscuras estaban las calles.

Yo recuerdo que rezé tres veces el rosario y puse á San Antonio boca á bajo para que hiciera cesar el mal tiempo.

Gracias á San Antonio y á mis oraciones; sino se me entra el mandinga en mis solitarias habitaciones y aunque estaban las puertas bien cerradas, á Lucifer no le falta agüero por donde entrar. ¡Jesus me valga!

Cuántas cosas pasaron esa noche; oi como rechinar goznos de puertas enormes empujados por el poco uso, el rodar de pesadas ruedas sobre el pavimento; algunas veces se estremecía mi vivienda y tenía que estar siempre con el Santa Barbara en los labios, porque esperaba por momentos el derrumbe de la casa.

Después oi un trueno y el cielo encendido por un ejército de luces que se cruzaban en el espacio; creí que serían las almas del purgatorio en viaje nocturno por aquellas benditas regiones de las tinieblas, y después consultando á mi santo confesor; supe de sus divinos labios que no eran las tales almas del purgatorio; sino ángeles que huían de los truenos; Que sacrilegio cometí en mi ignorancia no se si Dios tendrá tanta bondad para perdonarme.

«A la mañana siguiente al despuntar el día, salí de mi vivienda para cerciorarme de lo que habia pasado; cual no sería mi espanto al ir á tirar un valde de agua para limpiarme los ojos, antes de salir á la calle; ví el agua negra como el carbon; habia llovido agua negra; por la señal de la Santa Cruz; aquel era un presagio de mal agüero.

Y en efecto. El agüero no se equivoca nunca; teniamos un brujo en el barrio; negro como el agua que despidieron las nubes.

Habia llegado en medio de los truenos y la lluvia de la noche pasada.

Hasta aquí la vieja Y me cercioro una vez mas que para ser brujo lo único que se precisa, no el ser gracioso, sino caer en gracia; ayuda del vulgo... y asunto concluido.

P. Raviolo

DE TODO UN POCO ALMANAQUE

19—Línes—San Camuto y Santa Marta, márt.

Por la descripción que hace el historiador de la vida del rey de Dinamarca Camuto IV, se deduce que fué un varón de grandes dotes de mando y gobierno, de valor probado, hombre de guerra con fortuna y de ello dan pruebas las importantes conquistas que hizo durante su reinado. Todas estas cualidades unidas á su ser, protector de la idea católica, fueron causa de su canonización y ciertamente que sin tantos disciplinados, ayunos y aspavientos mejor que otros merece que se le recuerde con cariñoso respeto.

Santa Marta esposa de Mario fué por devoción á visitar los santos Lugares, entonces como hoy en poder de los llamados infieles, y allí le dieron cruel martirio.

20—Márt. San Sebastian y Fabian márt.

Era el primero de estos, segun sus biografos, capitán de los guardias de Dioclesiano emperador, bajo cuyo dominio se perseguia mucho á los cristianos. Sebastian era tambien cristiano, pero á semejanza del celebre capitán Araña embarcaba la gente y el se quedaba en tierra. Su ocupacion era alentar á los cristianos para que fuesen con valor al suplicio, y en

esa ocupacion hubiera pasado la vida sino le hubiesen delatado como prediador del cristianismo, por cuya razon el emperador enojado por la traicion que con él cometia su capitán de guardias lo mandó asatear por sus propios soldados. Después de muerto hizo muchos milagros segun dicen; pero ha debido causarse ya porque hacen muchos años que ni por diversion se aparece á nadie.

San Fabian fué elegido papa por haber bajado de arriba una paloma y haberse puesto encima del sombrero de Fabian. Los electores que lo vieron verde y con asas dijeron: alcarraza es, y le eligieron sucesor de Pedro.

21—Miércoles—Nuestra Señora de Betlchen, Santos Fru ctuos y Eulogio mártires

Como la advocacion de la virgen de Belen que esta dia se celebra no es más que un mote de los que aplican á la madre de Jesus, no es necesario decir nada sobre él.

San Fructuoso fué obispo de Tarragona, donde nació, y Eulogio uno de sus discípulos. Puestos en lucha con Emiliano gobernador enviado por Roma, se quebró como siempre la cuerda por lo más delgado y los quemaron vivos el año 262. Fueron al suplicio con valor y tambien despues de reducidos á cenizas hicieron milagros.

22—Jueves—Santos Vicente y Anastasio márt

El relato hecho por el historiador de Vicente con referencia al martirio, es tan exagerado, que horroriza solo el pensar que Dios obrara el milagro de hacer una escepcion con su siervo para que contra las leyes de la naturaleza padeciese muchos mas tiempo de aquel cualquier ser humano resistiera. Dislocacion de los huesos; pinchazos con uñas y garfios acerados hasta descubrir las entrañas; despedazamientos; tostaduras á la parrilla y en fin, tal serie de suplicios que dan ganas de no creerlo. Y por fin murió, pásmense ustedes, cuando le metieron en un lecho blanco y cómodo.

A San Anastasio despues de haber recibido una buena dosis de palos y azotes por decir que era cristiano lo ahorcaron en este dia del año 268 por confesion de fé que repitió con gran entereza.

Agua de Lourdes—Este liquido en cuyo manantial zambuyen leprosos, sífilicos y cuantos de inmundicia padecan, se introduce por nuestras aduanas sin pagar derechos al fisco, so pretexto de ser objeto del culto católico. Se puede ser católico pero no tonto; y es pasar por tal asentir que el agua de Lourdes sea un atributo de la religion del Estado.

Nos dá por imitar todo lo que nos es perjudicial y rechazamos lo que nos es útil Las aduanas de Bélgica pusieron fuertes derechos á esa mercancía católica, puesto que sus introductores la explotan como tal.

En Santo Domingo la espenden á buen precio; la truecan por dinero ú otro objeto que lo valga llenando la forma católica. Pero, prescindiendo del mercantilismo; no debia permitirse se administrara tal liquido puesto que la ciencia desconocele cualidades curativas, y la razon lo rechaza como panacea maravillosa.

¿Que hace el Consejo de Higiene; qué la Municipalidad; qué el fisco defraudado?

Fuga de un fraile—El teniente cura de una de las parroquias al Norte de la ciudad ha desaparecido desde el sábado en compañía de una de sus discípulos de confesion.

El es italiano, de 30 años de edad, hace dos años que vino de Italia.

Ella es una viuda de 28 que el año pasado hubo de ser monja desistiendo de esa idea desde que conoció al padre H.

Entre los dos llevan un capital de 450,000 pesos m/c.

Y bien madres de familia; ¿seguireis enviando á vuestras hijas á los confesonarios para que sean seducidas?

Los ejemplos de estas inmoralidades se repiten, sin que la razon sea bastante á dominar la ofuscacion del fanatismo.

Que edificantes son los ministros del altar y titulados delegados de Cristo!

Que les parece á los catolicos la inversion que los tales dan á los dineros sustraídos de sus bolsillos en distintas formas?

Asi son todos, y si no fugan, hasta el arzobispo, es por que aqui tienen asegurado el porvenir que el curita H ha ido á disfrutar á las inmediaciones de Buenos Aires, con su hija de confesion.

Trataremos de inquirir datos para detallar el escandaloso proceder del teniente cura.

Entre tanto esperen nuestros lectores que les hemos de contar hudezas sobre este celebre raptó con escalamiento y atesoramiento de billetes bancarios.

Oido Doctor Aneyros, que tenemos muchas cosas que decir.

La confesion—Siempre la confesion. La señorita E se confesaba con el cura u en uno de los pueblos del litoral Entrerriano.

La incauta niña le abrió su pecho al astuto sacerdote y confesóle alguna grave falta, por que el dispensador de la gracia divina, rehusó absolverla. La niña se desespera e implora el perdon de su pecado haciendo voto de enmienda; el cura se obstina, la niña clama hasta que, fingiendo el inmoral sacerdote un rasgo de generosidad, le dice:

—Bien, hija, vuestro sincero arrepentimiento, os hace digna de la divina gracia: yo os absolveré, pero bajo una fuerte condicion.

—Si, padre, la que me impongais.

—¿Sea la que fuese?

—Cualquiera; estoy resuelta á todo en bien de mi conciencia.

—Pues bien hija mia... que seas mia...

—¿Que padre?

—Que tu cuerpo me pertenezca...

—¡Oh infame! dijo la niña indignada. Ahora mismo sabrá todo el pueblo vuestra infamia. Y salió.

Efectivamente: la niña pregonó el caso y el cura, teniendo una justa vergüenza, abandonó el pueblo, sin saberse hasta ahora su paradero.

Un amigo nos escribe este hecho desde la Esquina, donde se lo ha referido el protagonista del drama.

Las obras de Cabildo—Continuan adelante las reformas que bajo la direccion del modesto é inteligente arquitecto Señor Benoit, se practican en el antiguo Cabildo.

El martes precenciamos la demolicion de una habitacion que constituyó en la época de Rosas una de las mas tenebrosas mazmorras que se conocia entonces con el nombre de «CALABOZO DE LAS ANIMAS.»

En este calabozo eran encerradas las victimas quienes el tirano condenaba por parte de tarde á ser ejecutadas á la madrugada siguiente contra la pared por medio de esta laconica sentencia «Fúlese al individuo N. N. por salvaje unitario.»

Hasta antes de su demolicion la boveda del «Calabozo de las Animas» ostentaba una negra águila pintada en ella, y que al parecer simbolizaba la opresion en que yacia la idea, encerrada en esos pesados muros que han desaparecido como ha desaparecido hasta la memoria de las tiranias de este pais.

El padre Didon—Este es el nombre de ya famoso predicador de San Felipe de Roule en Paris.

Es un hombre jóven, apenas de 30 años, dominico, de un lucido talento, de un caracter inquebrantable, con ideas de la época; republicano, cuyos propósitos tienden á redimir el sacerdocio católico de la intransigencia romana; salvar la religion de Cristo asimilando sus doctrinas á las exigencias de las sociedades modernas.

Peró el Arzobispo de Paris le ha prohibido sus conferencias, órden que el mismo Didon anunció desde el púlpito, causando notable desatento entre sus oyentes que se apresuraron á felicitar al orador liberal.

El padre Didon se nos presenta con todas las cualidades de un Lacordaire, un Lamennais, de un padre Jacinto.

Viene en hora oportuna, cuando gobierno y pueblo frances, introducen fundamentales reformas restringiendo la soberanía católica.

¿Porqué los Didon, los Vasquez y otros sacerdotes liberales é ilustrados de nuestro clero, no imitan á Didon dando conferencias públicas en defensa de la verdadera religion cristiana que falsos apóstoles explotan y denigran?

Auto de Fé—Un diario español dice lo siguiente:

—Escriben de Rivadasella á la *Voz Montañesa* de Santander, que han estado allí de misiones los padres jesuitas, á quienes autoridades y vecindario recibieron con cruz y ciriales, iluminacion, cuigaduras y otros excesos.

No podian sospechar aquellos pacíficos vecinos que tan reverendos padres habian de proporcionar el espectáculo de un auto de fé. Sin embargo, seis buenas cargas de libros, entre los que figuraban algunos del señor Castelar y otros autores no muy rañidos con el misticismo, fueron rociados con petroleo, alzando viva llama en presencia de numeroso público y con el acompañamiento de las voces del misionero que entonaban diversos rezos.

Los sermones, pronunciados en la plaza pública desde un balcón, atacaron cruelmente á la libertad, á la prensa, á todo cuanto revela progreso, conminando con el terrible infierno á cuantas personas infringian los severos ideales de sus reverencias.

Que estúpidos son estos jesuitas apesar de su fama en contrario; con esa intransigencia, apresuran su estermio porque retan al progreso que es oponerse al porvenir.

Blanqueo de la Catedral—Se recordará que la Municipalidad pidió al Arzobispo blanquease la catedral y que S. S. escusó la órden por *carecer de recursos*. Se recordará tambien que el Congreso votó cuatro mil duros y los puso á disposicion del Arzobispo, cuya cantidad se emplearia en blanquear la Matriz.

En los diarios de última fecha, se publican avisos por la autoridad civil, llamado á licitacion para hacer el blanqueo de la catedral.

¿Y los cuatro mil duros?

He aquí el perro de Lucio.

Favoritismo—La escuela de artes y oficio dirigida por Lazaristas, merece que se le proteja, porque siquiera allí se adiestran cria-

turas para trabajos industriales que tanto precisa una sociedad donde solo se estudia para doctor.

Pero, protéjase sin perjuicio de los intereses del fisco; con solo preferir el establecimiento, la proteccion está hecha.

Las impresiones de Aduana se hacen por los Lazaristas en papel de 45 á 50 \$ m/c la resma y se entregan á 170; el exceso es enorme; y no solo el fisco es explotado, sino que los empleados no pueden escribir con brevedad pues la pluma no corre facilmente, sobre un papel áspero. Y para justificar lo que decimos, el que escribe propone al señor Amadeo, Administrador de Aduana, HACER LAS IMPRESIONES EN MEJOR PAPEL QUE LOS LAZARISTAS, POR 120 \$ LA RESMA.

Imprenta del (Pueblo Defensa 78.)

La Masoneria y el catolicismo—El Gran Oriente de España, á escrito á las lógicas de Chile, Perú y Bolivia, para que intervengan en favor de la paz.

Mientras tan humanamente ejercitan su influencia los masones, los católicos, clero y seglares, desde el púlpito, confesonario y prensa, incitan á la guerra entre hermanos.

¿Quien ha provocado la guerra del Pacifico? Los clericales con su propaganda belíca, con sus odios salvajes, con sus propósitos absolutos.

Y esto no es mas que una nueva página en la historia; siempre los que se han llamado ministros de Dios, han sido los autores de los grandes sacrificios humanos.

Carlos F. Scotti—Con el titulo de «Estudios» acaba de imprimir este ventajado literato un pequeño folleto, del que nos ha enviado un ejemplar.

Estos estudios versan sobre el Dante, La Patria y La familia desarrollando con ingenio y lucidez tan importantes temas.

Este trabajo que está dedicado al imminente Rossi y á la juventud Argentina por el vate Oriental, es el mismo que fué leído en la velada que ofreció al notable trajico en la noche del 9 de Diciembre pasado, en su casa habitacion.

Con los «Estudios», el Señor Scotti ha venido á agregar una nueva página á la brillante crónica de sus trabajos.

El perro de Lucio—Este perro fué una figura de que Lucio se valia, como Maracayú una palabra convencional empleada para ocultar una aventura.

El hecho fué el siguiente:

La venida de la Linch á reclamar sus propiedades del Paraguay y los muebles de Solano Lopez al gobierno argentino: el perro de Lucio y las minas de Amambay: un pretesto.

El verdadero objeto de la Linch, fué sacar del territorio paraguay, los tesoros en alhajas y en dinero, que ella y Lopez, enterraron en su huida hacia Bolivia.

El mal éxito de Elisa Linch, hizo confiar á Lucio esa empresa cuyo guia seria el coronel Wisner.

Para alejar toda sospecha se inventó la fábula que se propagó por la prensa.

Se lanza la expedicion con Lucio á la cabeza en busca del perro.

Principian las escavaciones dirigidas por Wisner, como hombre entendido en el terreno y conocedor de rumbos por haber sido quien levantó el mas completo mapa que tiene el Paraguay.

Asi se esplica los tanteos y vacilaciones en la exploracion; se buscaba un lugar preciso, un punto fijo, porque arenas auríferas, se hubiesen hallado en todo el curso del arroyo.

Se jugaba al gallo garguero tintin caballero

Cuando Wisner le escribia á Lucio: *tibio, caliente; se quema* ó vice versa, Lucio escribia sus cartas en «El Nacional» sosteniendo la fé en la empresa y la esperanza de encontrar el perro.

Los escritos de Lucio tendian tambien á una especulacion inmoral: hacer subir las acciones de su mina, para vender las que como empresario, le tocaran en la distribucion gratis.

En esto murió el coronel Wisner, y como el era el único rastreador del perro, se remataron los útiles de la empresa. Lucio por librarse de recriminaciones se fué á Europa, los candidatos que habian tomado acciones perdieron su dinero, el perro quedó enterrado, Lucio regresó de su paseo, y ya lo ven, ahí anda como cuero de cuenta.

En pais donde la ley se aplicara, Lucio estaria bajo la accion de la justicia, pero aquí, tierra de libertad, es candidato para el Ministerio de la Guerra.

Esta es sucintamente, la historia del perro enterrado.

Correspondencia

Acusamos recibido á nuestro agente de Gualeguaychú de un entrega del corriente mes.

Al de la Esquina haber recibido su entrega por saldo hasta el número 100